

# Was ist deutsch? (1993)

## Kurzbeschreibung

1981 wurde in Berlin als erstem Bundesland die Stelle einer Ausländerbeauftragten eingerichtet (heute: Landesbeauftragte für Integration und Migration). Die Kampagne *Miteinander leben in Berlin* der Ausländerbeauftragten des Senats, Barbara John, war eine der ersten öffentlichen Werbeaktionen für die multikulturelle Gesellschaft. Plakate wie das hier gezeigte hingen in der Berliner U-Bahn, in Bussen und Bahnhöfen. Die Kampagne hinterfragte Klischees über „typisch deutsche“ Eigenschaften und regte zu einer multikulturellen Definition des Deutschseins an. 2005 richtete die Regierung Angela Merkels das Amt der Beauftragten der Bundesregierung für Migration, Flüchtlinge und Integration ein.

## Quelle



Quelle: Die Ausländerbeauftragte des Senats von Berlin. Zuerst veröffentlicht als Teil der Poster-Kampagne *Miteinander leben in Berlin* der Ausländerbeauftragten des Senats, 1993. In: *1981-2011: 30 Jahre Arbeit für Integration und gesellschaftliche Vielfalt*, hg. von: Der Beauftragte des Senats von Berlin für Integration und Migration, Red.: John Röhe. Berlin: 2011. <https://nbn-resolving.de/urn:nbn:de:kobv:109-opus-144340>

Empfohlene Zitation: Was ist deutsch? (1993), veröffentlicht in: German History Intersections, <<https://germanhistory-intersections.org/de/migration/ghis:image-121>> [03.09.2024].